

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXI.—Número 7.975

Segovia—Viernes 11 de Diciembre de 1931

Correspondencia: Apartado núm. 11

## Es inminente una revolución económica en el mundo

### Créditos congelados, pero las inteligencias se deshielan. ¿Hay algún remedio para la crisis mundial?

Por EMILIO VANDERVELDE,  
Ex ministro del Gobierno belga.

Hoy día la mayoría de nosotros vivimos en el mismo estado de ánimo que aquellos que, hacia el año 1900 creían que estaba próximo el fin del mundo.

El medio de una acumulación de riqueza, tal como el mundo no lo imaginaba nunca antes de que el capitalismo dió su prodigioso impulso a la producción, millones de personas están en la mayor miseria que jamás se halla en la historia.

Los parados temen por su socorro, los que trabajan se preocupan por sus salarios. El ciudadano de la clase media está atemorizado respecto a su salvaguardia. El agricultor mira con mucho mayor espanto que a una tormenta de granizo al constante "lumping" ruso y a la competencia del Canadá y de la Argentina. El industrial teme que la crisis se agudice aún más. El financiero, que, de momento es dueño de la situación, pregunta a sí mismo—con más o menos ansiedad—lo que le guarda el futuro.

Hablando en términos generales, se está extendiendo en todos los países de la comunidad la idea de que el capitalismo está al final de su misión y que ha comenzado ya su "rotterdammerung". (Se refiere a la obra de Ricardo Wagner «El Ocaso de los Dioses»).

Hace aún muy pocos meses, uno de los principales de la política económica de la clase media—profesor Werner Sombart—dijo en un discurso radiado desde Viena:

«El capitalismo ha llegado a una etapa crítica. Su poder creador se va debilitando. Ha llegado a la edad de senectud estéril. En lugar de las empresas individuales de los tiempos pasados tenemos, al frente de las grandes compañías de responsabilidad limitada, una burocracia. En lugar de la organización libre del capitalismo individual de hace mucho tiempo, donde no se ponía ningún límite a la competencia se ha desarrollado un capitalismo cuyas empresas están trabadas por estatutos, por medidas de Gobierno, consejos de directores, contratos colectivos, consorcios, etc., etc. La libertad del capitalismo individual, su poder creativo, su marcha progresiva hacia el futuro... estas condiciones ya no existen. El capitalismo se ha vuelto viejo; ha entrado en el otoño de su vida.»

Si al menos esta edad avanzada fuera apacible, si este otoño del capitalismo tuviese la dulzura de los días de sol templados todo estaría bien.

Pero no es este el caso. Desde las condiciones de 1929, cuando sobrevino el primer derrumbamiento en Wall Street, el régimen capitalista ha ido al desastre en desastre. En los Estados Unidos, la Tierra prometida de la prosperidad, hay seis o siete millones de parados, obreros expertos que ven vendiendo manzanas y cordones para las botas en las aceras.

En Alemania, donde no tuvo eficacia ninguna intervención extranjera, hay que preguntarse, al leer los estados de cuentas quincenales de la Reichsbank, si el marco no ha de volver a hundirse por segunda vez después de la guerra. Por último, ¿quién hubiese creído al principio de este año que Inglaterra iba a abandonar el patrón oro (Gold Standard) que la gente en el mundo entero quisiese que preguntarse si las quiebras de los comerciantes y de los bancos no serán seguidas de las quiebras económicas de los Gobiernos?

Sin embargo, todo está en el aire... El otro día me dijo uno: «Como resultado de las crisis se han congelado los créditos pero las inteligencias se deshielan». En todas partes se tiene la certeza de que las cosas no pueden continuar como están, y si ha de evitarse un cataclismo social, hay que hacer algo para que se opere un cambio.

Hoy en día solamente en el sector inferior intelectual de la clase media donde prevalece la idea de que las dificultades actuales pueden vencerse por medio de economías en el presupuesto nacional... con la excepción de las cargas de guerra y de la deuda pública, con la reducción de los salarios, disminuyendo el socorro a los parados y con una revisión reaccionaria de las leyes sociales en las que las clases sociales emplean tres cuartos de siglo para su consecución y que estas clases están dispuestas a defender con toda su fuerza. En las más altas esferas del capitalismo, las mayores inteligencias reconocen que estamos al borde de una revolución inmensa, que al fin y al cabo, es una revolución económica—una segunda revolución industrial, mayor que la primera—y que esta revolución tiene que ejercer, necesariamente, una influencia decisiva, tanto sobre las instituciones ideológicas, las políticas y las sociales. El desarrollo de la tecnología y de la racionalización ha creado un instrumento de producción capaz de satisfacer todas las necesidades, pero al que la crisis impide funcionar con toda su capacidad.

¿Puede esperarse que las clases trabajadoras se conformarán indefinidamente con estar paradas y sin los medios necesarios cuando los almacenes están abarrotados con existencias de trigo, carbón, paños y otros artículos de primera necesidad?

La concentración gradual de las empresas comerciales e industriales bajo el control de los Bancos ha creado un nuevo sistema feudal. ¿Es posible mantener indefinidamente la contradicción creciente entre la democracia política y el dominio efectivo de una plutocracia bancaria capaz de arrebatar las riendas—negando el crédito—a cualquier Gobierno con el que no esté satisfecho?

El desarrollo maravilloso de los medios de comunicación y transporte ha convertido al mundo en un lugar pequeño, de forma que la economía nacional de hoy ha sido reemplazada por la economía mundial, puesto que la contratación entre los pueblos y el intercambio de condiciones de confort está resultando cada día más fácil.

¿Se contentarán los obreros indefinidamente a estar confinados entre fronteras estrechas, rodeados de fortificaciones y tarifas protectoras y protegidos, a costa de un gasto enorme, por soldados, policías y carabinieri?

Los presupuestos de todos los Gobiernos están desequilibrados y todos los intentos para equilibrarlos reduciendo los gastos de los servicios sociales se estrellarán contra la resistencia desesperada por parte de los obreros.

El pueblo no permitirá que se le abrumen indefinidamente con cargas militares, que a pesar de muchas ocultaciones, alcanzan una cifra total anual de más de mil millones de francos, que representa, unida a las deudas relacionadas con la última guerra, el factor principal de la situación anómala de los presupuestos nacionales.

En todas partes se clamará por un remedio para la crisis y yo admito la temeridad de los hombres de estado, que sin precisar un programa preciso, se convierten a sí mismos en salvadores pidiendo: «una receta del médico» o «un cheque en blanco».

No será un individuo o un grupo de individuos que darán «el» remedio para la crisis—o mejor dicho la complejidad de crisis—que ha producido el régimen actual.

Todas las grandes revoluciones de la historia vinieron, no de arriba sino de abajo.

Mientras los partidos se están atacando y mientras los gobernantes se hallan perdidos en un laberinto de contradicciones e indecisiones, hay fuerzas ocultas dejadas en libertad por la revolución industrial que operan y que nos llevan hacia un sistema social en el que se eliminará la producción en busca de beneficios y será sustituida por la producción que tenga el fin de satisfacer las necesidades humanas; en que el feudalismo capitalista ceda su lugar a la democracia industrial; en que tendrá que desaparecer el nacionalismo político

y económico y en que los habitantes del mundo conocerán al fin seguridad y paz por medio de la cooperación nacional e internacional.

En el tiempo actual hay dos programas opuestos en cada país—la vuelta al capitalismo individual y la socialización; una democracia financiera o industrial; protección o libre cambio; militarización o desarme.

La mayoría de los Gobiernos vacilan entre estos dos programas.

Serán las masas—únicamente las masas—las que tomarán una decisión definitiva.

(De la «Agencia Internacional Arco».)

## Los salarios en Rusia

Londres, 10.—La Prensa inglesa ha publicado en estos días el siguiente informe acerca de Rusia:

En respuesta a una petición de aumento de salarios que compense el encarecimiento de la vida, formulada por la Conferencia del Trabajo celebrada recientemente en Moscú, el Consejo Económico de la U.R.S.S. ha publicado el 29 de Noviembre una disposición que prohíbe terminantemente la concesión de mejora de jornales, haciendo responsables de su cumplimiento a los directores de las fábricas, a los que se exigirá responsabilidad criminal si se infringen tales órdenes.

En ella se establece además que en todas las fábricas donde exista personal obrero no necesario se procederá sin demora a realizar la eliminación del excedente, ordenándose asimismo que ninguna industria podrá aumentar el número de sus operarios sin la previa autorización del organismo central gubernamental.

Aquellas fábricas cuya producción no llegue a la cifra señalada en el programa oficial deberán reducir el número de sus obreros en la proporción correspondiente a su déficit de producción.

## El rápido de Madrid choca con un tren correo en la estación de Fayón

### Varios viajeros heridos

Barcelona, 11.—Ayer tarde circuló por Barcelona la noticia de que en la línea férrea de Madrid había ocurrido un grave accidente ferroviario. Poco después se sabía que el accidente había ocurrido en la estación de Fayón.

Parece que el rápido de Madrid

## Fué elegido Presidente ayer en la Cámara el señor Alcalá Zamora por 362 votos

### Ambiente de solemnidad

Madrid, 11.—Los pasillos y el salón de conferencias de la Cámara están llenos de diputados al tiempo de comenzar la sesión. Se ven caras desconocidas. Son los representantes en Cortes que tal vez no acudieron al Congreso desde la promesa. Curiosos, muchos curiosos que lograron traspasar las puertas giratorias de la Cámara, no sabemos cómo.

El Gobierno se abre paso en la masa humana para llegar al despacho de ministros y celebrar Consejo.

Mientras que en el salón de sesiones escasos diputados se entretienen con los ruegos y preguntas y un considerable escándalo, en los pasillos se comenta la actualidad política y se habla de las probabilidades de la crisis.

A las seis menos cuarto de la tarde suenan los timbres que llaman a la votación y el interés se desplaza al salón de sesiones.

### La votación

Los escaños se llenan rápidamente. Sólo se ven algunos claros en los bancos que corresponden a las minorías vasco-navarra y agraria, aunque varios diputados de una y otra ocupan sus sitios de costumbre.

En las tribunas no cabe una persona más. En la de corresponsales extranjeros toman asiento los moros notables que han venido a Madrid para asistir a la ceremonia de la promesa presidencial. Las primeras filas de las tribunas están ocupadas por señoras.

El presidente dice que la votación ha de hacerse por papeletas y explica el sistema más conveniente para que se verifique con orden, o sea levantándose a votar por escaños.

En el banco azul se hallan el presidente del Gobierno y todos los ministros.

A las seis menos diez empieza la votación. El Gobierno abandona el

número 801, que no tiene parada en la estación de dicho pueblo, por haber equivocado la maniobra el guardagujas tomó la vía en que se hallaba parado el correo que se dirige a Barcelona, produciéndose un violento choque. A consecuencia del mismo, el coche ambulante y el furgón del tren correo número 810 quedaron empotrados en la máquina del rápido, que quedó completamente destrozada. En los primeros momentos se creyó que por la violencia del choque las consecuencias habrían sido gravísimas; pero pronto pudo comprobarse que no había ningún muerto y que los heridos, aunque en gran número, en su mayoría, eran leves.

Algunos de los lesionados continuaron su viaje en el mismo tren y el mayor número de éstos correspondió a los viajeros del correo, que fueron lanzados unos contra otros y algunos fuera del tren por la violencia del choque.

La circulación por la vía ha quedado completamente normalizada a las dos horas de ocurrido el accidente.

## La manifestación de esta mañana

A la declaración de fiesta nacional en el día de hoy, con motivo de verificarse la elección de Presidente, se ha unido una manifestación popular, organizada por el Ayuntamiento y los representantes de los partidos republicanos.

Poco después de la una, salió la manifestación de la Casa Consistorial. La banda de música de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, instalada en el kiosco de la plaza Mayor, ejecutó el Himno de Riego.

Presidía la manifestación el alcalde, que llevaba a su derecha al concejal señor del Barrio y a su izquierda el secretario del Ayuntamiento, señor Velasco.

Iban después diferentes representaciones, y comisiones particulares, los serenos y una sección de la Guardia municipal.

La comitiva recorrió la plaza Mayor, calle de Isabel la Católica, de Juan Bravo y calle del Obispo Gandasegui, hasta llegar al Gobierno civil.

Ante el gobernador, señor de Andrés, a quien acompañaban otras autoridades, desfilaron todas las representaciones. El gobernador invitó a las autoridades y representantes de los partidos con un espléndido lunch.

banco azul y desfila por delante del presidente, depositando sus papeletas en una urna colocada en la mesa presidencial.

El señor Besteiro coge las papeletas y exclama: El señor Azaña, vota; el señor Lerroux, vota, y así sucesivamente.

Uno de los primeros diputados que votan es don José Sánchez Guerra.

Poco después lo hacen los señores Unamuno, Alba y Ossorio y Gallardo.

Los señores Aguirre, Basterrechea, Horn, Robles y Leizaola, nacionalistas vasco-navarros, votan en grupo.

Votan también los señores Barriobero, Balbontín, Jiménez y Franco, y el sacerdote señor Gómez Rojí.

El señor Maciá vota rodeado de los diputados de la minoría de izquierda cata lana.

### El escrutinio

A las seis y veinte termina la votación y comienza el escrutinio.

El señor Besteiro lee las papeletas, auxiliado por un secretario, que las clasifica.

La lectura se sigue desde las tribunas con interés; muchos de los concurrentes a aquellas apuntan el número de sufragios a favor del señor Alcalá Zamora y las papeletas en blanco.

Mientras el escrutinio se verifica, numerosos diputados desfilan por delante del banco azul para que los ministros les firmen los ejemplares publicados y repartidos de la Constitución, con los colores de la República en la portada y el retrato del señor Alcalá Zamora. Se forma una larga fila, a la que los ministros atienden, complacidos. Seguramente, más de doscientos diputados desfilaron ante ellos.

Un solo incidente turbó el acto. Dos fotógrafos, impulsados por su afán periodístico, entran en el salón

por la escalera central y se disponen a tirar unas placas. Advierte la maniobra el presidente y con gran energía les reprende y ordena su expulsión. Los compañeros se retiran precipitadamente.

### Alcalá Zamora, Presidente

Leída la última papeleta, se hace un gran silencio.

El presidente dice que va a dar cuenta del resultado de la votación, y lo hace en la siguiente forma:

Número de diputados que han prometido, 466. Mayoría absoluta de votos, 234. Han tomado parte en la votación 410. Don Niceto Alcalá Zamora ha obtenido 362 votos; don Julián Besteiro, dos; don Bartolomé B. Cossío, dos; don Joaquín Pi y Arsuarga, siete; don Miguel Unamuno, uno; señor Gorbea, uno; papeletas en blanco, 35.

Siendo la mayoría absoluta 234, queda proclamado Presidente de la República don Niceto Alcalá Zamora.

Al terminar el presidente estas palabras, todos los diputados se ponen en pie y aplauden con entusiasmo.

El señor Besteiro añade que bajo la presidencia de don Niceto Alcalá Zamora esperan días venturosos a la República. Luego da un viva a la República, que es contestado con entusiasmo, lo mismo que un viva a España que lanza el diputado señor Manteca.

El presidente lee una lista de diputados que, ausentes por causas justificadísimas, desean que su nombre figure al lado de los votantes, aunque no puedan ser computados sus votos. Se trata de los señores Madariaga (don Salvador), Pérez de Ayala, Aranda y otros, hasta seis.

### Los diputados vasco-navarros ante la elección

Los diputados nacionalistas vascos facilitaron la siguiente noticia:

«El grupo nacionalista de la minoría vasca, siguiendo las normas de libertad trazadas por ésta, en cuanto a la elección de Presidente de la República, ha votado al señor Alcalá Zamora. Con ocasión de este acto, confirma una vez más sus ideales religiosos y políticos y expresa que su voto implica la aceptación del régimen republicano, que no estima incompatible con el Estatuto que propugna, si bien manifiesta su absoluta coincidencia con el resto de la minoría en cuanto a las reservas en orden a la Constitución votada, que hieren en muchos extremos sus sentimientos más íntimos, según declaró en su día.»

Por su parte, los tradicionalistas entregaron la siguiente:

«Reunidos en la fecha de hoy los señores Oriol, conde de Rodezno, Urquijo, Oreja y Beunza, que componen el grupo tradicionalista dentro de la minoría vasco-navarra pro Estatuto, acuerdan, haciendo uso de la libertad que para ello tienen, según decisión anterior de la citada minoría vasco-navarra, abstenerse de tomar parte en la elección de Presidente de la República, por impedirlo, a la vez, el credo político que profesan y la voluntad, reiteradamente expuesta, de sus electores.»

## EL SEÑOR GALARZA NO HA DIMITIDO

En su entrevista de madrugada con los periodistas, el director general de Seguridad dijo que no era exactamente cierta la noticia de su dimisión, dada por los periódicos de la noche.

—Lo que he dicho—terminó—es que, una vez proclamado el Presidente de la República, considero que mi misión ha terminado.

## Intento de robo

Se ha presentado en la Comisaría de Vigilancia el conserje del Refugio de los Pobres, Calixto Gómez Núñez, denunciando que esta madrugada, cuando descansaba en su domicilio, en el mencionado Refugio, oyó golpes hacia el lugar donde está colocado el cepillo para limosnas, bajo el arco de dicho establecimiento benéfico. Acudió al lugar indicado y sorprendió a dos individuos que se dieron a la fuga, intentando violentar el cepillo citado.

De las averiguaciones hechas por la Policía, se deduce que los rateros no pudieron abrir el cepillo, presentando la tapa del mismo algunas perforaciones hechas con una pica de cantero, que se encontró abandonada en el lugar del suceso.

El denunciante no pudo conocer a los autores del hecho.

### Una visita

También dijo el gobernador que había recibido una visita de los maestros de Aguilafuente, que le habían referido algunos incidentes ocurridos ayer alrededor de las escuelas de dicho pueblo.

Hay abierta una información donde serán recogidos diversos testimonios.

En Aguilafuente, termina diciendo el gobernador, el orden es perfecto.

## EL SEÑOR ALCALÁ ZAMORA SERA UN PRESIDENTE CONSTITUCIONAL

Roma, 11.—Don Niceto Alcalá Zamora, en una entrevista concedida al «Diario de Lisboa», dice que su acción ahora será muy restringida. Será un Presidente constitucional, es decir, solamente el Poder moderador. La acción de la Presidencia debe tener siempre por norma sentar las bases de un largo período de paz y prosperidad para España.

Terminó diciendo que espera que el pueblo español comprenda la hora que pasa y se compenetre de su alta misión.

### ¿QUE VIENE BELMONTE!

## COBRARÁ 10.000 Duros POR CORRIDA

Sevilla, 11.—Antonio Márquez y Juan Belmonte han acordado mutuamente aceptar el ofrecimiento de Pagés, y, por lo tanto, Belmonte empezará a torear en Francia y mediada la temporada en España, cobrando por cada corrida toreada 50.000 pesetas.

## INCAUTACION DE VARIOS AUTOMOVILES

### Documentos interesantes?

San Sebastián, 11.—Los carabinieri se han incautado en Lequeitio de tres automóviles, dos de ellos pertenecientes a la emperatriz Zita, y otro a don Alfonso de Borbón. Se sospecha que no habían satisfecho los derechos de Aduanas. También se encontraron documentos firmados por el duque de Miranda, por el general Primo de Rivera y por el general Berenguer. Se guarda una gran reserva acerca de este servicio.

## UN CABO DE MUNICIPALES DISPARA REPETIDAMENTE EN UN CIRCULO SOCIALISTA

### Varios heridos

Alicante, 11.—El alcalde de Central autorizó una procesión para satisfacer a parte del vecindario, de sentimientos católicos.

Cuando se celebraba el acto religioso, el cabo de municipales obligó violentamente a varios individuos a que se descubrieran, quitándoles la gorra y pisoteándolas.

Esta actitud provocó grandes protestas entre el público.

Después, el cabo se presentó en el Círculo socialista, insultó a los socios y con una pistola, hizo once disparos, hiriendo a varias personas. La más grave es Francisco Ibáñez Alonso, que recibió tres balazos.

El gobernador ha ordenado incoar expediente, sin perjuicio de la acción judicial.

### Géneros de punto para señora y caballero

### Camisetas para señora, desde 1,25 pesetas

### Camisetas para caballero, buen tamaño y abrigo, desde 1,75 id.

### Los precios más económicos y buenas calidades los encontrará en

### CASA FERMIN

## Tangolio

### Gran bar

### PROXIMA INAUGURACION

### Propietario: M. Camarero

### PLAZA MAYOR

### Santa María de Nieva

## INTERESANTE

Se compra carne de cerdo a treinta y siete pesetas arroba en Cantimpalos COOPERATIVA DE COMPRAS

LA UNION DE LAS CLASES MEDIAS SEGOVIANAS

# El acto del domingo en el teatro Juan Bravo

## La colaboración de la mujer

Al movimiento emprendido por las clases medias para organizarse en fuerza social beligerante están respondiendo con gran entusiasmo todas las provincias españolas. Hasta la fecha son muchas y valiosas las adhesiones que se han recibido.

sencia de la mujer no solo ha dado realce de distinción a la propaganda, sino que ha servido para dar más bizarría al espíritu luchador con que los hombres de las clases medias se aprestan a hacer valer sus derechos. Referencias autorizadas nos hacen concebir la esperanza de que la mujer segoviana habrá de expresar también su entusiasmo por el ideal, asistiendo al acto del domingo en el teatro Juan Bravo.

### Organización del acto

Los organizadores del acto del domingo pensaron en principio haberlo celebrado en el patio de cristales del Círculo Mercantil, por estimar que el ambiente de dicha entidad es el más indicado para cualquier reunión de las clases medias. Pero al gestionar la cesión de este local, se encontraron con la desagradable sorpresa de que el representante oficial de dicho Círculo les expuso amablemente que, haciéndose intérprete del sentir de algunos vocales de la Junta directiva, no le era posible acceder a tal pretensión por no mostrarse propicios los referidos señores de la Junta a consentir que en el edificio se celebrasen actos que pudieran tener «algún carácter político». Ante tan cortés negativa, los organizadores alegraron que el acto por ellos proyectado carecía en absoluto de todo carácter político—en el sentido que modernamente se da a la política—siendo sólo un movimiento social inspirado en sentimientos de defensa de los intereses de la clase que da mayor contingentes de socios al Círculo Mercantil. Pero a un admitiendo la posible politicidad del acto, añadieron como argumento complementario para lograr la cesión, que en el Círculo Mercantil de Madrid, tan prestigioso y respetable como el de Segovia, han dado recientemente conferencias políticas las figuras más destacadas de la situación actual, sin que por ello haya padecido el crédito ni se haya quebrantado el espíritu de solidaridad de las clases mercantiles madrileñas.

Ante la negativa del Círculo de las clases medias segovianas a ceder su domicilio social para tratar de asuntos que afectan entrañablemente a los intereses de esas clases medias, los delegados en Segovia de la Federación Nacional de Clases Medias desistieron de su propósito, solicitando de la empresa del teatro Juan Bravo la cesión de dicho local, previo el abono de la cantidad señalada para la celebración de actos públicos. El acto tendrá lugar el domingo próximo, a las doce de la mañana, en el teatro Juan Bravo, tomando parte en el mismo los siguientes oradores: don Ramón Duart, empleado de Banca; don Alfredo Guedea, teniente coronel de Estado Mayor, retirado, y don Luis Pando y Baura, abogado, todos de la representación de Madrid. Las clases medias segovianas estarán representadas por don Pedro García San Frutos, empleado mercantil; don Francisco Martín y Gómez, abogado, y nuestro colaborador don Alberto Camba

bras, diciendo que el señor Balbontín se casó, hace año y medio, por la Iglesia, y esto, que es digno de respeto para otros...

El señor Balbontín: ¿Y para mí no? El señor Saborit: No; porque ha declarado que perdió la fe, y si la perdió y se casó es que es un fanfarrón. (Rumores y escándalo.)

El señor Pérez Madrigal dice que el señor Balbontín les injurió diciendo que habían venido a la hora del reparto.

El señor Balbontín: Nosotros, no; ésos (señalando a los socialistas).

Estos, en pie, increpan al señor Balbontín y le dirigen las frases más duras. El señor Balbontín replica a grandes gritos. El tumulto es considerable.

El señor Pérez Madrigal dice que si el señor Balbontín adopta una postura revolucionaria...

Una voz en los socialistas: De cartón.

El señor Pérez Madrigal: Yo me libraré de lanzar al señor Balbontín los calificativos que él me ha lanzado a mí.

El señor Balbontín: Eso no es cierto.

El señor Pérez Madrigal: Durante la dictadura yo no estuve en «A B C».

Hace catorce años estuve en la Administración de «A B C», y esto creo que no tiene valor en el orden político. (Voces de aprobación.)

Sobre lo de la maleta de bombas hay lo siguiente: El 14 de Diciembre fué a visitar al señor Artigas para decir que no contaba con nadie. Yo —añade— era un Pérez cualquiera, a quien no conocía nadie, y que traba-

jaba en un ambiente regresivo, el Banco Urquijo, donde yo no oculté mi ideología. Y el día de los fusilamientos recibí la visita de un señor Roncero, quien me dijo que sabía que le podía facilitar elementos de acción por mediación de un amigo, cuyo nombre ocultaba. Le dije también que había que lanzarse a la calle, y le contestó que a las siete o a las ocho, hablaría con el señor Balbontín, poniendo a disposición de éste dos maletines con bombas, que habían sido desenterradas; y doce comunistas con pistolas. Añade que cumplió su ofrecimiento, y que sus amigos fueron a ofrecer los medios expresados, que el señor Balbontín rechazó, pero diciendo al Comité aquella noche que no poseía ningún medio revolucionario.

Una voz: ¿Qué va a tener?

El señor Balbontín niega que suscitara ninguna cuestión personal, y dice que ha quedado demostrado que el señor Pérez Madrigal no le llevó ningún maletín con bombas ni pistolas.

Al señor Saborit le repite que se casó por la Iglesia llevado por un sentimiento de amor filial, y que los socialistas que se casan por la Iglesia tampoco tienen fe. Pero —añade— yo no he colaborado con la Dictadura ni he hecho traición a la revolución.

El señor Alonso (don Bruno): Es usted un perfecto canalla.

El señor Balbontín: ¿Quién dice eso?

El señor Alonso: Yo; se lo he dicho yo.

El presidente impone orden.

## La actitud de las minorías ante la próxima crisis

### La Alianza republicana

Madrid, 11.—Los grupos de Alianza republicana insistían ayer en que ellos pedirían la colaboración de los socialistas en el caso de que el Presidente de la República les confiara el Poder.

Desde luego, las minorías más afectadas por la formación del bloque han sido socialistas, radicales-socialistas y Esquerra catalana. Los primeros no han adoptado ninguna actitud, si bien el disgusto o la preocupación se hacían notar en algunos de los elementos dirigentes. El señor Bujeda decía en un grupo de periodistas:

—Nosotros no tenemos por qué tomar ninguna determinación; nuestra posición es clara. Aún no podemos decir ni que formaremos Gobierno ni que entraremos en uno de concentración. Eso es precisamente lo que tiene que determinar la minoría cuando llegue el momento y lo haremos a la luz del día; casi podríamos celebrar las reuniones a la vista de los periodistas. La cosa, a mi juicio, se planteará en esta forma: se encarga a los socialistas el Gobierno y la minoría se reúne para decir sí o no. Después se encarga a los republicanos; que éstos nos piden colaboración y nos ofrecen una, dos o tres carteras, las que sean, la minoría se vuelve a reunir para decir sí o no, y eso es todo lo que nosotros vamos a hacer.

### Los radicales-socialistas

Después de la elección de Presidente de la República, se reunieron en distintas secciones de la Cámara las minorías radical-socialista e izquierda catalana, prolongándose las reuniones hasta cerca de las diez de la noche. Después facilitaron las siguientes notas:

«Reunida la minoría radical-socialista ha recibido la visita de la representación de Acción republicana, la que le ha transmitido el saludo de dicha fuerza política con el deseo de mantener la relación que—hasta hoy ha existido entre todos los partidos de izquierda.

Agradeciendo este saludo, la minoría radical-socialista ha ratificado su acuerdo de ayer con respecto a la crisis política.

Ese acuerdo expresa la necesidad de que la próxima crisis política se resuelva manteniendo la confianza en el presente Gobierno, o en todo caso constituyendo un Gobierno en el que los partidos republicanos y el partido socialista lo integren en la forma y proporción que el actual tiene.»

Don Antonio de la Villa, que dictó la anterior referencia, añadió que los acuerdos se habían adoptado por unanimidad y sin la menor discrepancia.

### La minoría catalana

Los diputados catalanes facilitaron también la siguiente referencia: «Reunida la minoría Esquerra Re-

publicana de Catalunya y Unió Socialista de Catalunya, han coincidido ambos grupos totalmente en la apreciación del momento político. La minoría acordó que continuasen en Madrid todos los diputados hasta que quede resuelta la crisis, aunque no haya sesiones parlamentarias, con objeto de quedar constituida en sesión permanente tan pronto se plantee la Comisión del Gobierno y seguir constantemente el desarrollo de su tramitación y resolución.

La minoría se manifestó unánime en apreciar, como más conveniente a los intereses de la República, la formación de un Gobierno de gran concentración parlamentaria, cuya finalidad consista en la aprobación del Estatuto de Cataluña, que ha presentado a la Cámara, y el cumplimiento de los demás compromisos revolucionarios, sin excluir las leyes complementarias de la Constitución.

La minoría recibió la visita de una Comisión de la Alianza republicana, presidida por el señor Martínez Barrios, la que manifestó que al ratificarse el pacto de su constitución se había acordado saludar cordialmente a todos los demás grupos republicanos de la Cámara, sin que este acto de cortesía significase insinuación alguna sobre la apreciación de los problemas de Gobierno.

El señor Maciá, en nombre de la minoría, ha correspondido con igual cordialidad a este acto de cortesía, rogando a la Comisión que transmitiera al grupo de Alianza republicana los deseos de esta minoría de colaborar lealmente en toda obra de consolidación del régimen con su significación catalana y de izquierda.»

### La Delegación de Alianza republicana cumplimenta a radicales-socialistas y catalanes

Los señores Martínez Barrios, Coca y Arauz, como delegados especiales de la Alianza republicana, visitaron, mientras estaban reunidos anoche, a las minorías radical-socialista y de izquierda catalana.

El señor Martínez Barrios, después de la visita a la primera de dichas minorías, manifestó a los periodistas que, en cumplimiento de los acuerdos ya conocidos de Alianza republicana, se habían entrevistado con el grupo radical-socialista. La entrevista, dijo, ha sido muy cordial. Les he expresado nuestro saludo y el deseo de coincidir en la apreciación de los problemas que se planteen, aunque aquel partido no se halle dentro de la Alianza.

### Salchichería

DE

### ANGEL LOPEZ GRADILLAS

Juan Bravo, 30 Teléfono 203  
La más surtida en embutidos, jamones y bamburgers. Tocino fresco, a 1,90 kilo. Mantequilla dorada, premios especiales a pasteleros y hoteles

**COCHES IMPERMEABILIZADOS PARA NIÑOS**  
a 105, 125, 180 y 200 pesetas en

# LA CONCEPCION

PLAZA MAYOR, NUMEROS 44 y 45

### Otro atentado social

## Dos heridos graves por explosión de un petardo

Barcelona, 11.—Ayer tarde en la calle de Galileo, 55, de la barriada de Sans, taller de aserrar madera, propiedad de Benjamín Farrés Llorach, estalló un petardo que estaba oculto en un tablón que había sido llevado por unos individuos, diciendo que era un encargo de un cliente de la casa.

A consecuencia de la explosión, sobrevenida cuando era aserrado el tablón citado, resultaron heridos Benjamín Farrés y su hijo Anselmo, de veintisiete años, únicos que se hallaban en el taller, pues los obreros se hallan en huelga desde hace días. Los heridos fueron auxiliados en el Dispensario, donde se aprecia a Benjamín heridas en diversas partes del cuerpo, de pronóstico grave, y a Anselmo, de pronóstico reservado. Después fueron trasladados al Hospital Clínico.

La mujer de Benjamín ha declarado que esta mañana observó que uno individuos rondaban por los alrededores del taller, en actitud que le inspiró sospechas, pero no concedió importancia al hecho.

### Habla el gobernador

Barcelona, 11.—El gobernador dijo anoche a los periodistas:

—Esta tarde se ha registrado un hecho lamentable. Un individuo llevó para aserrarlos a una casa que tiene los dependientes en huelga, unos tablones que dijo llevaba por encargo de un cliente de la casa. Como sólo trabajaban en la serrería el patrono y su hijo, fueron ellos quienes realizaron el trabajo encargado. Mientras estaban aserrando uno de los tablones, ha hecho explosión un artefacto que se hallaba oculto en la madera, resultando heridos el dueño de la serrería y su hijo, gravemente el primero y de pronóstico reservado el segundo. La Policía practica averiguaciones en relación con este hecho, que ocurrió en la calle de Galileo, número 55.

El señor Anguera de Sojo agregó: —Eso, indudablemente, es un acto de salvajismo, que la ciudad no puede tolerar.

## El Consejo de ministros de ayer

### A la salida

Madrid, 11.—A las cinco y media de la tarde terminó el Consejo celebrado ayer.

El primero en salir fué el ministro de Justicia, quien llevaba en la mano un proyecto de ley relativo a los Tribunales de urgencia y creación de un consultorio jurídico gratuito que se implantará como vía de ensayo en Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla.

Añadió que lo iba a leer en el Congreso.

Luego facilitará a ustedes el texto de la promesa del Presidente de la República.

—¿Cuándo se verificará la imposición del collar de Isabel la Católica al Presidente?

—Mañana, momentos antes de la promesa.

El ministro de Comunicaciones manifestó que el Consejo se había reunido solamente para ultimar detalles de la ceremonia de mañana. Yo he traído un proyecto de ley que leeré en la sesión, declarando ilegal la adjudicación, reforma y ampliación del servicio de la Telefónica Nacional.

### Nota oficiosa

El ministro de Instrucción pública facilitó la siguiente:

Instrucción pública.—Decreto condecorando a las ciudades de Ronda y Ferrol la construcción por cuenta del Estado de un grupo escolar con 18 secciones como homenaje a la memoria de don Francisco Giner de los Ríos y de Pablo Iglesias.

Nombrando a don José María Ods Capdegi director técnico del Centro de Estudios de Historia de América creado en la Universidad de Sevilla. Modificando los párrafos segundo y tercero del artículo 48 del Reglamento orgánico de la Escuela de Arquitectura de Madrid.

Decreto jubilando a un catedrático.

Ampliando hasta el 24 del corriente el plazo para que los funcionarios de este departamento puedan presentar las solicitudes para acogerse a los beneficios que les concede el

artículo primero transitorio del Decreto de la Presidencia del 28 Octubre.

Aprobando el expediente para construcción de un edificio con destino a la Academia de la Historia.

## EN FAVOR DE LOS FUNCIONARIOS CIEGOS

Madrid, 11.—En la sesión de anoche, celebrada en la Cámara, el ministro de Hacienda leyó el siguiente proyecto de Ley:

«Artículo único. El funcionario del Estado que por cualquier causa llegue a sufrir ceguera total será jubilado con derechos pasivos equivalentes a la integridad del haber que por su función activa, tuviese asignado en la fecha en que por tal de gracia hubiese de dársele de baja en el escalafón.

Madrid, 10 de Diciembre de 1933. El ministro de Hacienda, Indalecio Prieto Tuero.»

Terciopelos, felpas, paños, paños para abrigos de señora, el surtido más extenso, gustos más variados y modernos, todo de la presente temporada, lo presenta

## La Casa Fermín De sociedad

### Enferma

Desde hace días se halla enferma en cama, la encantadora niña Carmenita Sanz, hija del conocido macedista de trigo don Gregorio y nieta del que en vida fué nuestro entrañable compañero de Redacción, don Vicente Fernández Bernal. Vivamente deseamos el alivio de la enfermita.

### Acercas de la educación de la mujer

Don Rufino Blanco y Sánchez profesor jubilado de la Escuela Superior del Magisterio y ex gobernador civil de la provincia de Segovia ha publicado en estos días un folleto titulado «Educación de la mujer y coeducación», en que trata fundamentalmente de la educación de la mujer y del sistema de la coeducación, alegando opiniones autorizadas y simas sobre ambas cuestiones y formulando luego su criterio sobre la materia.

### De días

Mañana, Nuestra Señora de Guadalupe, celebrará su fiesta onomástica en la esposa del catedrático del Instituto, don Agustín Moreno.

### Felicidades.

### Enlace matrimonial

Esta mañana, a las doce, se ha verificado en la iglesia de San Juan la boda de la bella señorita Juana Aguilár, con el conocido odontólogo de esta capital don Julio Romero Arbeiza, hijo del médico de la Beneficencia municipal don Mariano.

La desposada vestía elegante traje de «crep-satén» con velo de tul y novio de rigurosa etiqueta.

Fueron padrinos los padres del contrayente, don Mariano y doña Amada, y firmaron el acta como testigos, por parte de la novia, don Carlos Tablada (hijo) y don Eduardo Vargas y por la del novio, don Antonio Arbeiza y don Anselmo Romero.

A la ceremonia nupcial asistieron numerosos invitados, a los cuales se obsequió con un espléndido almuerzo en el hotel Comercio.

La feliz pareja, a la que deseamos un porvenir venturoso, ha salido para Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla.

### D. E. P.

Ha fallecido en Madrid el respetable señor don Francisco Calleja Fernández, padre de nuestro querido amigo el notable escritor, director de la «Editorial Atenea» don Fernando.

Acompañamos a los señores Calleja en su dolor y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

### La conferencia de esta noche en el Ateneo

Como tenemos anunciado, esta tarde, a las siete y media, dará lectura el presidente del Ateneo Segoviano, el capítulo V, de su libro «El momento de ahora», cuyo tema es el de «Todos contra todos. El barullo de las ideologías en el momento actual».

### ¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado «UNGUENTO MAGICO» desaparecen totalmente callos y duras, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones medicinales. En todas partes, 1,60 ptas. Por correo a Farmacia PUERTO, Plaza San Ildefonso 5.—MADRID

## Incidente en el Congreso, antes de la elección de Presidente de la República

### Entre los señores Balbontín y Pérez Madrigal se entabla una discusión violenta

Antes de la elección del Presidente de la República, que publicamos en otro lugar de este número, se entabla, en los ruegos y preguntas una discusión violenta entre los señores Pérez Madrigal y Balbontín, de la que damos el siguiente extracto:

El señor Balbontín que interviene para aclarar algunas afirmaciones inexactas del señor Pérez Madrigal, dice que se ausentó porque estimó que cuando se ventilan asuntos de importancia trascendental en debates de principio no le parece bien que intervengan personas incapacitadas para tratar de ello, convirtiéndolo al salón en una plazuela. Añade que no tiene nada de que avergonzarse.

Confiesa que en su infancia y en su juventud fué católico, apostólico, romano, religión de gran valor estético; que es la más grande de la Historia; pero en los momentos de la muerte de su padre comprendió que esa religión era falsa en sus fundamentos filosóficos e históricos. (Rumores.)

Afirma que no tolera que se agraven sus dolores íntimos. Habla de su vida íntima, y dice que quien la ataca es un malvado.

El presidente (con gran energía) dice que tal palabra no constará en el «Diario de Sesiones».

El señor Balbontín dice que a nadie quiere aludir.

El señor Saborit: Pero S. S. se ha casado por la Iglesia.

El señor Balbontín replica, y el

señor Saborit exclama: Yo, no; yo, no.

El señor Balbontín dice que se casó por la Iglesia por varias razones, que explica, y añade que sin interés alguno y que lo haría cien veces. (Nuevos rumores y escándalo.)

Afirma que lo hizo por respeto a la memoria de su padre, cuyo respeto no permite que pisotee ninguna pezuña repugnante. (Grandes protestas. Algunos socialistas increpan al orador.)

El presidente: Si el señor Balbontín prosigue empleando esos vocablos le retiraré el uso de la palabra.

El señor Balbontín niega que el señor Pérez Madrigal le entregara dos maletas con bombas.

El señor Pérez Madrigal: Pido la bomba. (Risas.)

El señor Balbontín: Yo hago cuestión de honor la negativa de que se me hayan hallado dos maletas con bombas. Explica lo ocurrido y alude al señor Artigas Arpón, diciendo que podrá acreditar que el día 14 de Diciembre estuvieron reunidos en un café tomando acuerdos, y a otros diputados, que demostrarán que no estubo metido en su casa.

No quiere recordar los tiempos en que el señor Madrigal estuvo en la Administración de «A B C» en tiempos de la Dictadura.

Termina diciendo que el señor Pérez Madrigal no puede levantar la cabeza en una Asamblea como ésta.

El señor Saborit explica sus pala-

**Núm. 22.537**

NO TOCA, PERO ES BONITO

Lleva el billete completo para Navidad el señor Alonso, dueño de LA PAPELERA

Para repartirlo entre su numerosa y siempre distinguida clientela de Segovia y su provincia. Se dan participaciones de dos pesetas. Objetos de escritorio y Stilográficas con exclusividad

EN LA CALLE DE LA CARCEL JUAN BRAVO, 20 TEL. FONO 76

# CON GRAN SOLEMNIDAD SE CELEBRA ESTA TARDE EN EL CONGRESO EL ACTO DE PROMESA DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

En todas las calles del trayecto el Presidente de la República es ovacionado. El señor Alcalá Zamora, con el Gobierno, presencia el desfile de las tropas desde el balcón central de Palacio. El comercio de Madrid cerrado en su totalidad. Alcalá Zamora abraza a Ossorio y Gallardo

## Aspecto de la población

Desde las primeras horas de la mañana se notaba en las calles gran animación. En los edificios públicos, blancos y en muchos particulares ondeaban banderas y colgaduras y se habían instalado iluminaciones. El servicio de limpieza del Ayuntamiento enarenó los dos trayectos: el oficial y el de invitados desde el Congreso al domicilio del señor Alcalá Zamora y desde éste a Palacio. Los tranvías circulan con banderines de los colores republicanos y también algunos automóviles y camionetas.

## El Centro catalán, situado en la calle de Alcalá, se han puesto coladuras y ondea la bandera catalana.

Todo el comercio cerró sus puertas, excepto los cafés, bares, tiendas de ultramarinos y artículos de primera necesidad, que lo hicieron al mediodía.

## Las Academias de Infantería e Intendencia

De Toledo llegó un tren especial conduciendo a las Academias de Infantería e Intendencia, que participarán en el acto de promesa del Presidente, con armamento, material y banda de música.

La primera viene al mando del coronel Gamir, de la de Infantería, comandante Tuero; del escuadrón de Caballería, el capitán San Miguel de la sección de Intendencia, el capitán Hernández.

## Los aeroplanos evolucionan

A medida que avanzaba la mañana la animación en las calles era mayor.

En la plaza de Oriente y calles del comercio, imponente muchedumbre. En los alrededores de Palacio secciones militares iniciaron los preparativos para cubrir la carrera.

Grupos de muchachos venden folletos con fotografías del señor Alcalá Zamora y de los capitanes Galán y García Hernández.

## Varios aeroplanos militares evolucionaban a escasa altura sobre la calle de Alcalá y otras.

Sobre la escalinata de la puerta de los Leones del Congreso ha sido colocado un soberbio dosel y en aquél se distribuyó artísticamente. En los alrededores del domicilio del Presidente de la República, General Martínez Campos, 30, se establecieron numerosos puestos.

## Llega el señor Azaña

A las diez y media llegó el señor Azaña, quien pasó al departamento del señor Alcalá Zamora, con quien conferenciando por espacio de quince minutos.

El Presidente acompañó al jefe del Gobierno hasta la puerta y al despedirse se abrazaron efusivamente.

El señor Azaña se despidió con las siguientes palabras: —Hasta luego, mi querido Presidente.

El hall de la casa del señor Alcalá Zamora estaba totalmente ocupado por comisiones, amigos y representantes de los distritos electorales que representó el Presidente en los períodos políticos. Con todos conversó afablemente el señor Alcalá Zamora y luego les dijo: —Permitid que me retire que no he afeitado todavía y esto es una gran falta protocolaria.

La esposa del Presidente se asomó al hall y saludó a los allí reunidos, quienes la felicitaron. Se reciben millares de telegramas de todo el mundo, cestos y ramos de flores.

## Los aeroplanos evolucionan a escasa altura de la casa del señor Alcalá Zamora.

## La formación de las tropas

A la una de la tarde, conforme a orden de la plaza, se organizó la formación de la siguiente forma: Regulares (Infantería y escuadrón), Artillería, Caballería, Cazadores, Bandera del Tercio, Carabineros, Benemérita a pie, Artillería número 2, Artillería número 1, primera Comandancia de Intendencia, Sanidad, Aviación, regimiento de Infantería, Zapadores, regimiento de transmisiones, regimiento de Ferrocarriles, Infantería número 6, Infantería número 1, batallón ciclista, In-

fantería de desembarco, Artillería de desembarco, Forales de Alava, Miñones de Vizcaya, Miqueletes de Guipúzcoa, fuerzas de a pie de la Academia de Infantería, batería de montaña de la Academia de Artillería, baterías ligera y pesada, Zapadores de la Comandancia de Ingenieros, secciones a lomo y rodada, Academia de Intendencia, compañía de ametralladoras, Academia de Caballería, Miñanos, etc.

## En el Congreso está todo dispuesto

En el Palacio del Congreso todo estaba dispuesto desde primera hora de la tarde. El salón de sesiones estaba artísticamente engalanado. De él se quitó la mesa de taquígrafos, y a ambos lados del estrado presidencial se han levantado tribunas diplomáticas y de representaciones del Ejército y de la Armada.

A la izquierda del estrado se colocó una mesita con dos sillones a ambos lados, sin duda para ser ocupados por los señores Presidente de la República y del Congreso.

En el pasillo central se han colocado enormes palmeras.

Frente a la escalinata de los Leones, esperaban dos coches a la gran Dumont y tres carretelas.

El capitán que manda la compañía de Infantería situada frente al Congreso pasó a éste para ponerse a las órdenes del presidente de la Cámara, pero como éste no se encontraba en ella, lo hizo al oficial mayor.

No se permitía el estacionamiento del público en la plaza de las Cortes y era mantenido a respetable distancia de la Carrera de San Jerónimo por guardias de Seguridad de a pie y a caballo.

En la escalinata de la puerta de los Leones prestaba servicio una sección de Guardia civil en traje de gran gala.

Llamaban la atención las fuerzas de Regulares con el pendón del profeta y los atributos de dicha fuerza, la bandera y la «nuba.»

## La Comisión del Cuerpo Colegislador

A la una y media salió de la Cámara la Comisión del Cuerpo Colegislador para buscar al Presidente de la República.

Las fuerzas rindieron honores de armas sobre el hombro. La banda de Infantería, la «nuba» de Regulares y la banda de cornetas de Caballería y de la Benemérita, interpretaron la Marcha militar.

Tomaron asiento en el primer coche los señores Castrillo y Jiménez Asúa. En el segundo, los señores Guerra del Río y Parassa; en el tercero, los señores Mirasol y Prez Tornell; en el cuarto, los señores Valle y Ayguadé, y en el quinto, los señores Villarte y Barnés.

Seguía a la Comisión una sección de Lanceros número 3.

## Esperando la llegada del Presidente

A las dos de la tarde se hallaban esperando la llegada del señor Alcalá Zamora, el presidente del Congreso y los diputados y el Gobierno en pleno. Los ministros vestían de frac, excepto el señor Largo Caballero que vestía chaquet.

El aspecto del salón de conferencias y el buffet era brillantísimo.

## En el domicilio del señor Alcalá Zamora

Por las calles afluyen a Palacio inmenso gentío para presenciar la llegada del Presidente, la comitiva y el desfile.

A la una de la tarde se situó frente al domicilio del señor Alcalá Zamora una sección de guardias de Seguridad y otra de guardias Urbanos, cortaron la circulación por las calles de Fernández de la Hoz y Zurbano. Poco después llegó el teniente coronel de Seguridad señor Panguas, que inspeccionó los servicios.

Una sección de mozos del Cuerpo de Seguridad, daba guardia en la entrada del domicilio del Presidente.

A las doce salieron en automóvil los hijos del señor Alcalá Zamora, Isabel y José.

A la una y cuarto salió la esposa del Presidente doña Pura Castillo Vidaburu, acompañada de su hija Teresa.

A la una y minutos se permitió la entrada a los fotógrafos.

En el domicilio solo quedó la madre política del Presidente, señora viuda de Vidaburu.

Al bajar el señor Alcalá Zamora, que vestía de frac, chaleco negro y corbata blanca, le dijo su madre: —Estás muy presumido...

## El Presidente seguido de un grupo de chiquillos

Los periodistas pudieron acercarse al señor Alcalá Zamora y les dijo que a las doce estuvo en el domicilio del señor Besteiro. Por cierto —añadió— que al salir de casa creí tener el auto dispuesto y subí a él, pero el mecánico había ido a comer y tuve que hacer el viaje a pie, llevando detrás a todos los chiquillos de la familia.

## La familia del Presidente no quiere dormir en Palacio

El secretario del señor Alcalá Zamora nos ha dicho que cuando aquél fué detenido en 1930, no se sintió en esta casa la impresión de terror que era de suponer, como tampoco en esta ocasión se ha observado nada que alterara la vida ordinaria.

Los familiares del señor Alcalá Zamora están aferrados a la idea de no dormir en Palacio. Por nada del mundo quieren abandonar su casa.

## El señor Alcalá Zamora oye misa

Dijo también el señor Presidente, que esta mañana fué visitado por un cura republicano que prestó estimables servicios al comité revolucionario. Con el citado sacerdote fué a oír misa a la iglesia de los Paúles, en donde ofrecieron al Presidente un reclinatorio que rechazó, «porque yo oigo misa de pie.»

## La comitiva parlamentaria en el paseo de Martínez Campos

A las dos de la tarde apareció una escuadrilla de aeroplanos compuesta de siete aparatos, que evolucionó durante unos minutos.

Poco después aparecía en la Castellana la comitiva parlamentaria. Iba en primer término la sección de Caballería, seguida de los landós y cerrando la sección de Caballería número 3.

El gentío que se apiñaba en el paseo de Martínez Campos prorrumpió en estruendos vivas al Presidente, a España y a la República. Fué un momento de verdadera emoción, que culminó al aparecer el señor Alcalá Zamora, el cual permaneció unos momentos en la acera, lo cual fué aprovechado por los fotógrafos y operadores cinematográficos, para tirar placas y filmar cintas.

Al subir al coche el señor Alcalá Zamora se redoblaron las manifestaciones de entusiasmo.

A ambos lados del coche del Presidente iban el caballero y el jefe de escolta.

Avanzó la comitiva, rodeada el coche presidencial por el pueblo que no cedía en las aclamaciones y vítores. Delante marchaban guardias de Seguridad abriendo paso.

## Llegan los diplomáticos

A las dos menos veinte se abrieron las puertas del Congreso, comenzando a entrar el público.

En la plaza de las Cortes difícilmente podía acomodarse el público que allí se había estacionado.

El primer diplomático que llegó al Congreso fué monseñor Tedeschini, a quien acompañaba el introductor de embajadores, señor López Lago. Seguidamente llegaron los embajadores del Japón, Francia, Turquía y Portugal.

La primera fila de la tribuna diplomática estaba reservada a las señoras. En la tribuna pública se iba acomodando con lentitud la gente, a causa de las rigurosas órdenes que tenía el personal que vigilaba la puerta de entrada.

A las dos y cuarto llegó el señor Besteiro, ocupando la presidencia. En una mesa dorada, estilo Luis XV, fueron colocados dos estuches.

El salón de sesiones estaba casi totalmente ocupado por los diputados. Todos vestían chaquet y frac, excepto los socialistas y el señor Unamuno, que vestían traje de americana. Los sacerdotes llevaban trajes talares.

## Lectura del artículo 72

Impone silencio el señor Besteiro y anuncia que van a leerse los preceptos relativos a la proclamación de Presidente de la República.

Un secretario leyó el artículo 72 de la Constitución, que trata de la proclamación del Jefe de Estado. Seguidamente suspende la sesión hasta la llegada de los diputados, que han ido a recibir al Presidente.

Se nota la ausencia de los señores Balbontín, Jiménez, Franco, Barriobero y Pi.

## La comitiva llega al Congreso

A las tres de la tarde llegaba al Congreso la cabeza de la comitiva presidencial, formada por la Comisión del Cuerpo Colegislador.

Finalmente, llegó el Presidente de la República, a quien esperaban en la escalinata principal el presidente de la Cámara, el Gobierno y demás elementos citados.

Las fuerzas militares rindieron honores arma al hombro. Las bandas militares interpretaron el Himno de Riego, mientras el público prorrumpía en delirantes aclamaciones.

En el momento de entrar el Presidente de la República en el salón de sesiones sonó una gran ovación.

## Promesa del señor Alcalá Zamora e imposición del collar de Isabel la Católica

Después de la fórmula de la promesa, los diputados y público que ocupan las tribunas, puestos en pie, tributan una clamorosa ovación al señor Alcalá Zamora, que se prolonga largo rato entre vivas a España, al Presidente y a la República.

El señor Besteiro anuncia que se va a dar lectura al Decreto, concediendo el collar de Isabel la Católica a don Niceto Alcalá Zamora, y seguidamente lo hace uno de los secretarios.

El ministro de Estado impuso el collar al Presidente, reproduciéndose en este instante las aclamaciones. La sesión se levantó a las tres y diez minutos.

Terminado el acto de promesa, siempre emocionado el Presidente, llamó al ministro de Hacienda para felicitarle.

El señor Besteiro dijo que debían pasar a su despacho mientras se organizaba la comitiva, pues es sabido que el coche del Presidente debía ir en último lugar, para que aquella llegara antes a su domicilio, y allí recibir al señor Alcalá Zamora.

Después de salir el último coche de la comitiva, inició la marcha el ocupado por los señores Besteiro y Alcalá Zamora.

En todas las calles que siguió la comitiva, el público se agolpaba y los balcones estaban abarrotados de público.

## La fórmula de promesa del Presidente

He aquí la fórmula de promesa del Presidente de la República: El señor Besteiro: Señores diputados. El Presidente electo de la República, va a prestar la promesa que prescribe el artículo 72 de la Constitución.

El Presidente de la República: Prometo solemnemente ante las Cortes Constituyentes, como órgano de la soberanía nacional, guardar y hacer cumplir la Constitución, observar las Leyes y consagrar mi actividad de jefe del Estado al servicio de la República y al de España.

El señor Besteiro: En nombre de las Cortes Constituyentes que os eligen y ahora os invisten, os digo: Si así lo hiciéreis, la nación os lo premie y si no, os lo demande.

## La comitiva marcha hacia Palacio

Entre las personas que se hallaban en la escalinata del Congreso, una vez terminada la ceremonia de la promesa, estaba el señor Ossorio y Gallardo. A poca distancia de éste, el señor Alcalá Zamora esperaba que se acercara a la acera el carruaje. Al observar la presencia del señor Ossorio y Gallardo, el Presidente de la República se acercó a él y dándole un cariñoso abrazo, le dijo: —Con el cariño de siempre, Angel.

En este momento comenzaron a evolucionar sobre la Carrera de San Jerónimo veintiocho aparatos de aviación.

En el paseo del Prado se había situado bastante público que aplaudió con entusiasmo al ponerse en marcha la comitiva.

## El paso de la comitiva por la calle de Alcalá

La calle de Alcalá ofrecía un aspecto magnífico. Frente al ministerio de la Guerra se hallaban formadas las fuerzas de Aviación. La mayoría de los balcones de las casas de la calle de Alcalá lucían colgaduras.

En el Casino de Madrid se hallaba gran número de socios de este Centro, la mayoría de los cuales se descubrió al paso del Presidente.

El señor Alcalá Zamora, de pie en el coche, saludaba a todos sonriente. La Puerta del Sol estaba materialmente abarrotada de público, pues hasta la parte superior de la marquesina central se habían subido numerosos chiquillos.

Uno de los caballos de la escolta resbaló, cediendo a tierra el jinete, pero no se causó daño.

A todo lo largo de la calle Mayor se había situado numeroso público, luciendo colgaduras la mayoría de los balcones. En otros lucían tapices y mantones de Manila.

Como nota curiosa, se destacaba la presencia de una vieja y un cojo de ambas piernas, que se colocaron

en primera fila, dando gritos y vivas hasta enronquecer.

El monumento a las víctimas de Morral semejaba un racimo humano; tantas eran las personas que se habían encaramado a él.

La Cuesta de la Vega y jardines de la plaza de Oriente, desbordaban de público.

## La comitiva llega a Palacio

Cuando la comitiva oficial dió vista a Palacio, las bandas militares, situadas en la plaza de la Armería, ejecutaron el Himno de Riego y momentos después, la banda de Miqueletes, que se hallaba en uno de los balcones, tocó el himno tradicional «Adiós, señor».

El Presidente penetró en Palacio por la puerta de la Plaza de la Armería y momentos después apareció en el balcón central de la Puerta del Príncipe para presenciar el desfile de las tropas. Eran las cuatro y media de la tarde.

A la izquierda del Presidente se colocaron los señores Azaña, Giralt, Prieto, Largo Caballero, Alborno y Martínez Barrios, y a la derecha los señores Besteiro, Lerroux, de los Ríos, Nicolau, Domingo, Casares y Queipo de Llano.

En otros balcones presenciaron el desfile las esposas y familiares de los ministros.

También se hallaban en Palacio la esposa e hijos del señor Alcalá Zamora, que entraron sin que fueran apercebidas por la multitud.

El señor Alba entró por la puerta llamada incógnita, y poco después, por el mismo lugar, don Rafael Sánchez Guerra.

## Incidentes y contusionados

Cuando iba a comenzar el desfile de las tropas, se armó un gran barullo por la gente que quería, a todo trance, romper el cordón de guardias y soldados para acercarse a Palacio.

En las obras de la Almudena se habían instalado dos puestos de socorro de la Cruz Roja, en el que recibieron asistencia facultativa bastantes personas, pero ninguna de ellas estaba herida de gravedad.

## FINCA URBANA

La señalada con el número 43 de la calle de Torrijos, entre las calles de Lista y Padilla, con orientación al Poniente y Mediodía.

Esta Propiedad Urbana tiene una superficie de 9.038 pies cuadrados, dentro de su buena construcción en diez plantas, a base de hierro y ladrillo hasta sus terrazas. Hay en total: 42 cuartos exteriores e interiores, así como también de dos tiendas. El edificio cuenta con una buena calefacción central, con ascensor, baños, mas dos escaleras. Por cada planta entran dos cuartos exteriores y dos interiores amplios.

Las vías de comunicación que cuenta esta Propiedad Urbana, no pueden ser mejores. El tranvía 51 que pasa por delante de la casa, y ya hoy en construcción el nuevo ramal del METROPOLITANO, en su sección de GOYA a la GUINDALERA y PROSPERIDAD. Contará con la Estación del METROPOLITANO a la misma puerta de la casa.

Sin disputa ninguna se trata del mejor edificio en toda la calle de Torrijos, y que se terminó de construir hace diez meses.

La renta de esta Propiedad Urbana alcanza hoy a la cantidad de 105.000 pesetas anuales en bruto, con sus cuartos interiores, exteriores y tiendas. Tiene esta Propiedad Urbana una primera hipoteca del Banco Hipotecario en la cantidad de 444.000 pesetas, al interés del 5 y medio por 100, y amortización por cincuenta años. Precio de este edificio: NOVECIENTAS CINCUENTA MIL PESETAS, o de 556.400 pesetas, corriendo la hipoteca del Banco Hipotecario por cuenta del comprador.

Para cuantos más informes se precisen, dirigirse a Felipe Arín: Preciados, 37, principal, en Madrid. Teléfono 13.108. Al igual que para la inspección de toda esta Propiedad Urbana, avisándose con veinticuatro horas de anticipación.

Madrid, 1 de Diciembre de 1931.

**Vendo** una galga de primera clase, a toda prueba. Para tratar, con Esteban Tartón, en Aldea Real.

**Vendo** vaca suiza, parida de cinco días. Para tratar, con Aurelio Reques, en Puenteamilanos.

**Se vende** una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con Mariano Galindo, en Martín Miguel.

## Concurso de derribo

Se saca a concurso el derribo de las dos casas señaladas con los números 4 y 12 de la calle de Cantarranas.

Para informes, dirigirse a Félix Rubio, en la carbonería de Pirón (San Millán).

**Se necesita** mujer formal que sepa algo de cocina. Razon en la Administración de este periódico.

**Se arriendan** pastos, en inmejorables condiciones, en la dehesa de Aldeanueva, para ganado vacuno y lanar, por temporada de invierno o por meses, como deseen. Para tratar, Jodería Nueva, 14 y Puente de Muerte y Vida, 12, Segovia, o en dicha finca, con el administrador.

**Se vende** una vaca suiza, recién parida del tercer parto. Para tratar, con Blas Sotero, en Chano.

La mayoría estaban heridos por magullamiento. Entre éstos figura el inspector de la Guardia municipal don Nicolás Parrón.

## El desfile de las tropas

Restablecido el orden, comenzó el desfile de las tropas por el orden previamente señalado, resultando el acto brillantísimo, aplaudiendo el público con entusiasmo, especialmente al paso de las fuerzas regionales y de Milicianos.

## La lotería

En el sorteo celebrado hoy en Madrid han sido agraciados con los premios mayores los números y poblaciones siguientes:

- Primero, 30.312, Madrid.
- Segundo, 19.459, Madrid, Murcia, Medina del Campo, Valls.
- Tercero, 27.216, Sevilla, Barcelona, Palencia, Zaragoza.
- Premiados con 1.500 pesetas: 23.757, 20.184, 26.931, 28.743, 4.800, 1.945, 32.317, 1.277, 3.408, 20.584.

## En Oviedo se declara la huelga general por solidaridad con los obreros de Gijón

Oviedo.—Desde primera hora de la mañana grupos de afiliados a la C. N. T. recorrieron obras y talleres, invitando a los obreros a declarar la huelga general, por veinticuatro horas, por solidaridad con sus compañeros de Gijón, y en señal de protesta por los sucesos recientemente desarrollados en esta ciudad.

## Vecindario amotinado

Toledo.—Comunican del pueblo de Fuensalida que el vecindario se amotinó esta mañana frente al Ayuntamiento, pidiendo la libertad de los cuatro detenidos por los sucesos ocurridos días pasados.

Como la Guardia civil no se mostrará propicia a complacer a los revoltosos, el escándalo tomó graves caracteres, por lo que el alcalde rogó a la Benemérita que se retirara y puso en libertad a los detenidos. Témesese que se reproduzcan los incidentes.

MENCHETA.

## Se arriendan los pastos de Los Parones, término de Madrona, para quinientas reses lanaras. El guarda de la finca informará.

**Traspaso** por no poderlo atender, la tienda de vinos y comidas de Mariano Manso (El gordo). Infanta Isabel, número 10. Informes, en la misma.

## Artillería, Escuela de automovilismo pesado del Ejército

Necesitando adquirir esta Escuela las prendas que a continuación se detallan, se hace público por el presente anuncio, a fin de que los constructores que lo deseen puedan presentar modelos y proposiciones al jefe del Detall, hasta el día 2 de Enero de 1932.

Los concurrentes se sujetarán en todo a las disposiciones vigentes para estos concursos; entregarán sin gasto alguno para este Centro las prendas en almacén y abonarán la parte que les corresponda de los gastos de anuncio; haciendo el depósito reglamentario en la caja de esta Escuela, el cual quedará a beneficio de la misma; si no se entregan las prendas a los veinte días de recibida la orden de adjudicación.

## Prendas que se citan

Guerreras de algodón kaki, 139; pantalones algodón kaki, 99; gorras kaki, 118; zapatos (pares), 250; gorros de cuartel, 138; camisas, 206; calcancillos, 206; cuellos, 892; pañuelos, 336; toallas, 346; correas de cintura, 133; ucharras, 123 y tenedores, 123.

Segovia, 10 de Diciembre de 1931. — El coronel director, **Clavijo**.

**Se vende** una novilla holandesa, primer parto, pura raza. Para tratar, con su dueño, en Garcillán, Rafael Casado.

## Novilla extraviada

Del término de Saquillo ha desaparecido una novilla negra, de dos años, con un cencerro, ganida. Abonaré gastos y gratificaré Enrique Martín, en dicho pueblo.

**Se vende** una máquina de hacer medias, seminueva, inmejorables condiciones. Para tratar, con el secretario de Jemenuño.

## ALMACEN DE PESCADOS DE

## Juan José García

- Morluza ..... 1,50 y 2,25
- Congrio ..... 2,00
- Besugo ..... 1,40
- Peceadillas grandes ..... 1,25
- Idem torciadas ..... 0,90
- Lenguados ..... 1,75
- Lenguadinas ..... 1,25
- Calamares ..... 1,25
- Voladores ..... 0,60
- Sardinas ..... 0,60
- Almejas ..... 1,25

## ZAPATILLAS

PRECIOS ASOMBROSOS SURTIDO VARIADISIMO

## CASA CABRERO

**FABRICA DE PRODUCTOS PORCINOS**  
 NAVAS DE RIOFRIO  
 Especialidad en toda clase de embutidos, longaniza superior, a 6 pesetas un kilogramo; jamones sin sal, pie ni tocino; tocino chamuscado, a precios reducidísimos.  
 Sucursal en la estación de La Losa  
 Visitarla y os convenceréis

## CRONICA FINANCIERA DE MADRID

Estamos en una semana que verdaderamente podemos llamar grande, porque con la solución de la crisis que va a plantearse, declinando sus poderes el actual Gobierno, en cuanto se posea de su cargo el jefe del Estado que van a elegir las Cortes Constituyentes, puede decirse en verdad que, según sea la orientación que se siga, va a jugarse la carta más decisiva para la Economía nacional que recuerde la Historia de España.

Sean cuales fueren las divergencias que separen al lector, y a nosotros con él, de la ideología del señor Ortega y Gasset, no cabe desconocer que en su discurso de ayer en el Cine de la Opera, ha dicho verdades incontrovertibles, y la más fundamental de todas es que la República ha de ser para la Nación, para la Economía nacional única, convergente de todos los intereses, para levantar sobre el plano más superior al cuerpo social de nación, sin exclusivismos de clases y de partidos.

Lo cierto es que lo de República de trabajadores se venía interpretando por espíritu de clase, en República para los trabajadores; mejor dicho, para los socialistas, que no es lo mismo, porque su exuberante Estado Mayor va convirtiéndose cada vez más en una gran fauque de ex trabajadores, bien hallados con el cambio de profesión, que difícilmente volverán ya a trabajar.

El claro y conocido juego que una vez más ha puesto ahora al descubierto el socialismo, por labios del señor Largo Caballero, amenazando con un nuevo movimiento revolucionario y una guerra civil, no ha podido sorprender a nadie, porque, muy ducho en la preparación de huelgas con golpes de efectismo, esa declaración ha sido como la amenaza y el toque de atención en vísperas de solucionarse la crisis política, exactamente lo mismo que hacen los Comités de huelga, cuando en negociaciones de arreglo los patronos y obreros, amenazan éstos con la huelga si no acceden aquéllos a sus exigencias, echando todavía encima de aquéllos la responsabilidad de lo que pueda suceder si no se rinden a discreción.

Entiende el señor Largo Caballero que, en primer término, debe ofrecerse el Poder a los socialistas por tener la minoría más numerosa en las Cortes; pero al no aceptarlo, mejor dicho, al no poderlo aceptar por ser del todo evidente su incapacidad e impotencia para constituir siquiera un Gabinete de buen ver (y no digamos subsecretarios, directores generales y otros altos cargos, gobernadores civiles, etc., etc.), quiebra en seguida la lógica y ya no quieren que se ofrezca el Poder a la minoría radical, que sigue en número a la socialista.

En resumen: que el señor Largo Caballero, que vivió y comió muy bien con la Dictadura, con toda su organización socialista, que nunca como entonces estuvo mejor hallada, cuando comprendió que aquello descaecía, quiso vivir y comer mejor con la República y quiere acabar comiéndose a la República y a los republicanos.

Pero a nosotros no se nos escapa tan fácilmente el señor Largo Caballero por la tangente de sus argucias. Consejero de Estado con la Dicta-

ra aspirar el señor Largo Caballero, los socialistas representarían menos de la tercera parte de la total población de España, exactamente el 30 por 100 de sus habitantes.

Echase de ver, por tanto, por simple impresión primera de los ojos de la cara, la enormidad brutal que implicaría el sojuzgamiento del 70 por 100 de los españoles por una masa inducta y sectaria de sólo el 30 por 100.

Descontando la parte de fantasía que pudiera haber en ese millón y medio de afiliados al socialismo, con qué núcleo verdaderamente positivo de fuerza militante podría contarse, al ser entresacado de esas levas y meras capas de superposición más o menos adventicia?

Por eso creemos que si el ensayo pudiera efectuarse en un campo neutral, que no fuese la Patria española, más querida cuanto más desgraciada, nosotros pediríamos que se entregase en seguida el Poder a los socialistas, mañana mejor que pasado, porque ello sería sin duda el bajo imperio de la «chaira», moral y aun materialmente, y antes de dos meses no quedaban ni los rabos, porque ello habría de ser sin duda, el más macabro juicio final, en el que, sustituiría al dios de Justicia, la Presidencia de los siete pecados mortales, en el más escalofriante aquelarre inenarrable.

¿A qué cifra cuantitativa familiar debe reducirse lógicamente el millón y medio de afiliados socialistas, admitiendo por buena esa cifra básica, si se considera en ellas las agrupaciones femeninas, que ya son mujeres e hijas de afiliados, y los varones menores de edad, por la misma razón, y los mayores de edad, viudos o sin familia, y aquellos asociados individuales que señalan una excepción de ideas socialistas dentro de familias burguesas?

Si con método analítico, guiados de la más leal investigación, deducimos consecuencias lógicas, vendremos a cuentas de que, aun aceptando esa cifra de millón y medio de afiliados que ha dicho el ministro de Trabajo, en la cual aún cabe distinguir, además de la cuantitativa, la diversidad cualitativa entre socialistas y Unión General de Trabajadores, nadie podrá admitir seriamente una cifra mayor de cuatro millones de españoles, como total expresión de partidarios del socialismo y sus familiares.

Y si ello es así, ¿habrá nadie tan osado y vesánico que se atreva a agraviar a la inmensa mayoría del pueblo español, pretendiendo imponerle a la fuerza, al socaire de la República, el régimen socialista y la organización social en la vida política española, sumiendo en esclavitud intelectual y económica a veintidós millones de españoles, que con tan gran desventura quedarían unidos al sectarismo de cuatro millones de socialistas, de los cuales el 90 por 100 no saben otra cosa del socialismo que la cotización semanal y las exigencias en el trabajo (muy pocos los deberes) y «los derechos adquiridos en la organización» respecto a los auxilios pecuniarios para caso de huelga, enfermedad o retiro?

Esa es la cifra ponderativa y proporcional, escueta, aplastante, que pone al desnudo toda la brutalidad espiritual de la embestida, acoso y aun atraco; una minoría del 16 por 100, con toda expresión de afiliados al socialismo y sus familiares, queriendo imponer vasallaje político, económico y social al 84 por 100 de la población de España, con la mayor aberración, además, de no ser los más aptos, ni los mejores, ni siquiera los de más ética individual y colectiva, aspecto este último, que hasta ahora había sido todavía un señuelo, y que en los siete meses de poder ha podido presenciar de modo bien visible todo el mundo de qué modo tan escandaloso se les han venido al suelo los palos del sombrero.

En cuanto a la ética colectiva, jamás se había presenciado caso de amoralidad tal a la de un partido, nutriendo su caja social a costa del presupuesto de la nación, a través de la derrama o cuota del 20 por 100 de los múltiples sueldos, emolumentos y granjerías que perciben sus asociados, vinculando así la marcha próspera y el éxito de captación proletaria, a la única razón suprema de tirar todo el tiempo posible, incrustados como pólipos a las cien ubres del presupuesto, sin más razón de estado ni otro interés público que el más vivir en el Poder para más engro-

Y nosotros decimos que una organización de tal ralea, en que todo el espíritu de clase ha de manifestarse y traducirse a través de los recuentos de la caja social y de los bolsillos privados individuales, es la única que virtualmente está incapacitada para abrogarse el manejo y dirección de la cosa pública, que no siente ni puede sentir más que sobre el pie forzado de tomar por escabel el Poder público para mejor sojuzgar en provecho propio a todas las demás clases sociales de la nación.

J. G. AGUIRRE CEBALLOS,  
Director-jefe de «El Financiero»  
Madrid, 7 de Diciembre de 1951.

## CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

### El circo-cabaret de Harry Lachman

Para el film «La costurera de Lunville», adaptación de la célebre obra de Alfred Savoir, que se rueda en los estudios Paramount de Joinville, Harry Lachman, su director, tuvo una feliz idea. Compuso lo que él llama un circo-cabaret.

Figuras una pista, una pista de circo aunque más pequeña, a cuyo alrededor hay gran número de mesas, un bar al fondo, palcos y todo aquello que da carácter a un cabaret moderno.

Harry Lachman pasó varios días componiendo su decorado y adornándole de detalles. Es el hombre que no deja nada sin estudiar detenidamente. Encontró un mozo de

## LOS "GORDOS" PARA NAVIDAD

Bonitos números: el 38.885 y el 37.694 los que serán agraciados con los 30 millones y 16 millones. El que quiera hacerse rico, haga sus compras en la zapatería **LOS CHICOS**. Ha contratado 10.000 pares de zapatos de caballero en piso de suela y crepé de los mejores fabricantes que hoy existen, los que venderá a 17 pesetas. Para convencerse, vean calidad en el escaparate. La zapatería **LOS CHICOS**, vende tanto por vender los mejores calzados y venderlos tan baratos (FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO)

café que caminaba con las manos y llevaba el servicio en las plantas de los pies; otro que, con unas piernas postizas; de dos metros, servía a los clientes de los palcos desde la pista; y un cow-boy que presentaba las cuentas, amenazando con un revólver para evitar las reclamaciones.

Lachman se sirvió de cuatro camareras para rodar esta escena. Colocó una sobre el mismo decorado, otra en una plataforma frente al bar, la tercera en el suelo, y la cuarta más lejos para conseguir un ángulo más vivo. De este modo, el notable «metour en scene» pudo rodar seguidas sus escenas sin cambiar los aparatos ni detener los actores.

La realización de esta escena fue un asombro. Alguien preguntó el por qué de aquel procedimiento, y nosotros recordamos una anécdota de Harry Lachman, que es pintor de mucho talento.

Un experto en pintura, después de ver uno de sus cuadros, le hizo esta pregunta:

—¿Con qué mezcla usted los colores?

—Con la inteligencia—respondió él.

pietario de esta localidad don Basilio Lucíañez, y el culto profesor de la escuela nacional de niños, don Félix Fonseca Cabañas.

Terminado el acto del Sacramento, nos trasladamos a casa de los padres del neófito, donde fuimos obsequiados espléndidamente.

CORRESPONSAL,  
9-12-931.

### Veganzones

Peticion de mano

Por don Lorenzo Martín, rico labrador de este pueblo, y para su hijo Miguel, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Marta de Frutos Cuesta, hija de don Valentín de Frutos y de doña Feliciano Cuesta, ricos labradores.

La boda se efectuará a primeros del mes de Enero próximo.

Entre los novios se cruzaron varios regalos.

CORRESPONSAL

### Sauquillo de Cabezas

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro estimado amigo el médico titular de este pueblo don Mariano Rodríguez.

Madre e hija continúan en estado satisfactorio.

Lo celebramos.

CORRESPONSAL  
10-12-931

## ECOS DE LA PROVINCIA

### Turégano

Las pasadas ferias

Ha terminado la feria anual de San Andrés, durante la cual hemos disfrutado de agradable temperatura y días de claro sol, que han permitido contemplarla en todo su esplendor. Nunca como en este año se ha podido apreciar el sinnúmero de cabezas de ganado de todas clases que se presenta a la venta, ni la concurrencia de gentes, que ha sido enorme, debido al buen tiempo y las pocas ocupaciones que en esta época tienen los labradores de la provincia. Esto, no obstante, las ventas han sido flojas y los precios bajos, a excepción del ganado vacuno, que alcanzó precios bastante elevados. Se ha notado la falta de tratantes andaluces y extremeños, que eran los mayores compradores de ganado de destete.

Los puestos de vendedores ambulantes de baratijas no han sido tan copiosos como en anteriores años y el comercio, a pesar del escaso numerario, han hecho ventas regulares.

Pocos incidentes desagradables ocurrieron durante la feria, pues sólo hubo que lamentar alguna que otra coz, así como algunos timos de poca monta.

El teatro se ha visto muy concurrido, las iluminaciones espléndidas y el orden completo, debido a las acertadas disposiciones del alcalde, señor Müller, secundado por la Benemérita, que, como siempre, se ha mostrado celosa en el cumplimiento de su deber

CORRESPONSAL  
9-12-931.

### Bernúy de Porreros

Función religiosa en honor de la Inmaculada

Costeada por la Asociación de Hijas de María, se ha celebrado en esta población, con toda solemnidad, la función religiosa que anualmente dedica esta cofradía a su venerada imagen la Inmaculada Concepción. Este año, y costeado por dicha Asociación, lució la preciosa imagen un magnífico dosel, construido con exquisito gusto por distinguidas jóvenes de la localidad.

Por la mañana el templo se vio muy concurrido de fieles, y todas las Hijas de María recibieron el pan Eucarístico, ocupando la sagrada cátedra el virtuoso sacerdote don Adolfo Arranz, quien con su gran elocuencia pronunció el misterio de la Virgen.

Por la tarde se rezó el santo rosario y a continuación la novena a la Inmaculada, donde un coro, compuesto de bellísimas jóvenes, entonaron cánticos a la Virgen.

Un bautizo

El pasado domingo, y por el señor cura de esta parroquia, don Adolfo Arranz, fueron administradas las aguas bautismales al precioso niño, hijo de nuestro buen amigo don José Gilarranz, imponiéndole el nombre de Moisés. Apadrinaron al recién nacido la distinguida señorita Juanita Lucíañez, hija del rico pro-

CORRESPONSAL  
9-12-931.

### Pedraza

Fiesta a la Inmaculada Concepción

El día 8 del mes actual, fiesta de la Inmaculada, terminó la novena que todos los años dedica la Congregación de las Hijas de María en la iglesia parroquial de la villa de Pedraza a la Purísima Concepción. Por la mañana, misa solemne, oficiada por el cura párroco don Juan Herrero, en la que tomaron la comunión todas las Hijas de María.

Ocupó la sagrada cátedra el mismo párroco, quien hizo el panegirico de la Santísima Virgen, ensalzando sus grandes virtudes.

Terminada la santa misa, procedieron a la procesión con dicha imagen.

Por la tarde un animadísimo baile se organizó en la plaza pública, que al toque de la dulzaina y el tamboril, bailaron primeramente variadas piezas los jóvenes de ambos sexos, sobresaliendo las simpáticas y bellas señoritas de esta localidad y algunas del anejo La Velilla.

CORRESPONSAL  
9-12-931.

**J. CAMPOS**  
Unico médico ortopédico de Madrid  
AUGUSTO FIGUEROA, 8  
Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

**Tratamientos y curaciones sin operar**  
ORTOPEdia.—HERNIAS, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientos voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales.  
COSMÉTICO.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oena (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera.

**Consultas por correo**  
En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una  
HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

**REUMA** Su tratamiento y curación radical por método todo original y exclusivo de este Centro  
Clínica LAS COLONIAS, Chamartín de La Rosa  
MADRID  
QUIEN NO SE CURE, NO PAGA HONORARIOS

## Aviso a los herniados

Un deber de conciencia me obliga a poner en conocimiento de todos los herniados que no se dejen sorprender por anuncios más o menos pomposos de algunos desaprensivos que, sin ser profesionales y no procurando más que por su negocio en perjuicio de la humanidad doliente, no reparan en desacreditar todos los medios y procedimientos que hoy existen para la contención de la hernia, manifestando que solamente sus aparatos son los que contienen y curan. Os recomiendo no os dejéis engañar y no os aconsejéis de nadie, sino de hombres científicos, y que así como cuando estáis enfermos de otra enfermedad acudid a vuestro médico, igualmente cuando padezcáis hernias, debéis consultarle, y él os recomendará al especialista que ponga fin a vuestros males, pues él no lo hará así os exponéis a que se os estrangule vuestra hernia y os produzca la muerte después de horribles sufrimientos; por mi parte he podido comprobar, en los muchos años que llevo dedicado a la especialidad de hernias, que después de haber empleado ininidad de aparatos de diversos ortopédicos, y tratados más de cuatro mil doscientos herniados, tan sólo he podido obtener la contención de las hernias y en muchos casos su curación con el

**APARATO GIRATORIO GRADUABLE NOTTON**  
Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor **ROMERO**  
Consulta diaria de diez a once y de dos a cinco  
CERVANTES, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA.—SEGOVIA. TELEFONO 46

**TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECHO**